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聯發科董事長蔡明介 17 日參加證交所與美林證券所舉辦科技論壇時，花了近 

20 分鐘為山寨手機正名，他以「今日山寨、明日主流」來形容大陸山寨 3C 產

品生命力，並強調山寨機內含不少創新因子。 

 

聯發科董事長蔡明介 17 日全力為大陸山寨機發聲，強調山寨機的合法及創新價

值。 劉家任 攝 

聯發科身為大陸山寨機最大晶片供應商，蔡明介 17 日頻為大陸山寨機發聲，他

認為，山寨機的真實定義，是以合法為基礎，以更有創新、創意的附加價值，來

加諸在終端產品身上，並可切割以品牌為主的主流市場，以及非品牌為主的山寨

市場區隔性。針對目前打著山寨名號產品滿天飛情形，蔡明介希望大家要有一些

分辨能力，以免被特定人士、特定產品所誤導，而直覺認為山寨一詞是代表不好

的意思。 

蔡明介大聲疾呼大陸山寨手機的正當性、合法性及前瞻性，不僅為聯發科目前最

大生意來源積極發聲，亦試圖抗拒外界不斷以非法、抄襲、低階等舊框架，強加

在山寨手機身上的刻板印象，同時亦試圖釐清大陸政府三不五時宣告要打擊盜

版、非法、抄襲產品，並尊重智財權動作，其實與聯發科的客戶及生意都沒有太

多關連性。 

事實上，蔡明介此舉與大陸日前出現成立山寨協會聲浪不謀而合，大陸山寨協會

同樣強調自己本身的合法性及正當性，並認為自身產品是存在創新及創意價值，

並試圖把山寨機及直接抄襲品牌廠的山賊機界線，劃分得更清楚。 



倡議成立山寨協會的業者認為，為體現山寨的創新精神和精品意識，應設置 3 條

准入門檻，首先是在大陸境內，按照「公司法」和「公司登記管理條例」所規定

設立的內資公司；其次是產品沒有假冒偽劣紀錄；再者是產品沒有商標、專利、

版權等知識產權侵權行為。 


